
东胜区住房和城乡建设局为深入贯彻落
实自治区、市建委有关建设工程质量安全标准
化工作的安排部署，始终坚持质量第一、安全
至上，严格落实企业主体责任和部门监管责
任，扎实开展工程质量安全提升行动，大力推
行建设工程质量安全标准化施工。2020 年 8 月
24 日，举办了东胜区建设工程质量施工安全标
准化观摩会。

此次观摩学习东胜区住房和城乡建设局
组织全区在建工程建设、施工、监理项目负责
人以及质监站全体共约 200 余人，对维邦梦园
时代、满世小学、盛世康城二期三个在建项目
的工程质量标准化、优秀的施工工法和先进的
施工管理经验等进行现场观摩学习交流。观摩
过程中，观摩人员就优秀的施工工法和管理经
验与参建单位进行交流探讨。

东胜区政府副区长李晓东及东胜区住房

和城乡建设局局领导共同出席本次标准化观
摩会。会上，李晓东副区长提到希望通过今天
的观摩学习，大家都能够充分认识建设质量安
全标准化工作的重要性，以严谨务实的工作作
风抓好落实，履职尽责，扎扎实实做好本企业
的质量安全标准化工作，推动我区工程质量安
全标准化工作再上新台阶。

东胜区住房和城乡建设局意在以本次观
摩活动为契机，牢固树立质量意识，贯彻“样板
引路、工程质量标准化”的施工管理理念，通过
对建筑同行的优秀施工工法和管理经验学习
借鉴，引导广大参建单位与我区实际结合学以
致用，以达到切实提升我区建筑工程质量的目
的，同时切实推进建设工程质量安全标准化建
设，筑牢安全生产防线，提升工程质量水平，充
分发挥标准化观摩工地的示范引领作用。

（来源：东胜区建设工程质量监督站）
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施工安全标准化观摩会

8 月 4 日至 5 日，鄂尔多斯建筑
业协会协助内蒙古自治区建筑业协
会，组织我市十余家建筑企业就扎
实推进简政放权、放管结合、优化服
务等各项工作展开座谈调研，我市
住建局行政审批科相关人员受邀参
会。会上，各企业畅所欲言，结合自
身实际情况，从不同角度提出了住
建系统行政审批工作中存在的如企
业《安全生产许可证》变更业务办
理，安管人员跨盟市调转，资质、《安
全生产许可证》审批权限下放以及
与此类业务相对应的行政审批系统
等多方面存在的、尚需要进一步提
高行政审批工作效率的问题和对策
建议。会后，相关问题建议形成了详
实的调研报告向自治区住房和城乡
建设厅进行了呈递，为住建行业“放
管服”改革的进一步提速提效起到
积极的促进和推动作用。

8 月 28 日，鄂尔多斯建筑业协
会针对承接的市决策咨询委员会关
于加强我市建筑业高质量发展的研
究课题，在康巴什召开了《关于推进

鄂尔多斯建筑业高质量发展的研究
报告》（初稿） 座谈研讨会。研讨会
特邀原住建厅质量安全处调研员闫
保和，内建协安装分会秘书长吴亚
轩、市建筑市场监管科科长刘世
雄、市人防工程科长张埃成、市专
家咨询论证服务中心郝中华等行业
及政策研究专家参加，对 《关于推
进鄂尔多斯建筑业高质量发展的研
究报告》（初稿）从结构、站位、定位
以及具体的政策措施等内容方面提
出了更宏观、更贴切主题的修改意
见。

此研究课题自承接以来，协会
高度重视，在市住建局的大力支持
下，形成了以协会会长李飞云为主
要课题负责人、行业专家和各副会
长为课题参与人员的调研小组，依
据《国务院办公厅关于促进建筑业
持续健康发展的意见》（国办发
〔2017〕19 号）和《内蒙古自治区人民
政府办公厅关于促进建筑业持续健
康发展的实施意见》（内政办发
〔2017〕173 号）精神，立足鄂尔多斯

市建筑业发展实际，借鉴发达地区经
验，经过座谈研讨、实地调研等，研究
提出促进全市建筑业高质量发展的
政策措施建议，历时数月，形成初
稿。希望能通过该研究报告，得到
市委、市政府高度重视，藉此出台
或调整相关政策，促进行业高质量
发展。

随着国内经济高质量发展的纵
深推进，转变发展方式、优化经济结
构、转换增长动力的步伐愈发加快，
作为国民经济重要支柱产业的建筑
业，将进入更高层次、更高水平和更
大规模发展的黄金期。在此大背景
下，鄂尔多斯建筑业协会积极行动起
来，有力度、有温度、有热度，立足于
优化我市建筑行业发展环境，促进经
济和社会全面发展开展了一系列切
实可行、行之有效的行业调研与反应
企业诉求工作，利用各种形式加强与
会员企业的联系，助力政府与企业间
的良性互动、有效合作，竭力推动和
促进我市建筑企业所面临的困难和
问题的解决。

自 2016 年脱钩换届以来，协会
开展了以下调研工作：

自主完成的调研工作有：
我市建筑业现状分析及建筑企

业竞争力提升，工程结算审计相关
情况，“营改增”后影响情况分析及
应对措施，拖欠工程款相关情况，建
设工程社会保障费使用情况，对疫
情期间建筑业企业复工复产困难问
题，企业证件和有关人员资格证办
理或到期情况等的调研……

对我市及全区存在的共性问题
申请上级行业协会在全区范围内开
展的调研有：“建筑业企业在专项整
治工程建设领域专业技术人员职业
资格‘挂证’行为中面临问题”专项
调研；针对因缺失“施工许可证”等
信息导致企业业绩无法如期录入四
库一平台系统问题的紧急调研统计
等……

协助住建厅、上级行业协会开
展的调研工作有：关于“法工委取消
以审计结果作为政府投资项目竣工
结算依据”的调研座谈会议；对《内

蒙古自治区房屋建筑和市政工程建
设项目招标投标活动异议和投诉处
理暂行办法（征求意见稿）》征求意见
和建议；召开建筑工人实名制和工资
支付管理工作情况调研座谈会；对内
蒙古自治区建筑业从业人员实名制
管理服务信息平台使用过程中存在
的困难和问题进行了问卷调研；关于
落实国办和自治区政办促进建筑业
持续健康发展意见情况的调研；对我
市房屋建筑与市政工程信息化安全
监管及平安智慧工地建设费用投入
情况进行数据征集；收集我市建筑业
企业政府投资项目拖欠工程款数据；
对我市典型工程进行数据采集等
……

受市住建局委托，对《关于促进
全市建筑业持续健康发展的实施方
案（征求意见稿）》向协会三百多家会
员单位征求意见和建议；开展我市建
设工程社会保障费使用情况调研；进
行“不忘初心、牢记使命———建筑业
在行动”主题调研；协助全市建设工
程消防设计审查验收工作调研等
……

协会通过精心组织，认真开展，
分别圆满的完成了各项调研工作，所
形成的详实的调研报告，分别多次向
自治区住建厅，市旗区各级政府、政
协、住建局、财政局、审计局、税务局、
代建局、基建办、公共资源交易中心
等相关单位进行了呈递，以期各级政
府及主管部门引起足够重视，准确了
解和全面把握建筑行业的基本状况，
为自治区及我市顶层设计、制定及调
整发展规划、出台及修订相关行业政
策措施提供有力的政策建议和依据，
大力推动相应制约行业企业发展的
瓶颈问题得以逐步解决，使建筑业企
业在经济发展新常态下实现健康稳
定发展。

（下转第二版）

“蚂蚁搬家”小力量 助推行业大发展
———鄂尔多斯建筑业协会精进调研助推行业高质量发展侧记
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7 月 31 日，从自治区住房和城乡建设厅
获悉，“2019 年度内蒙古自治区‘草原杯’工程
质量奖”及“内蒙古自治区优质样板工程”评
选结果揭晓。我市兴泰建设集团有限公司、东
方路桥集团股份有限公司以及和效电力建设
工程有限责任公司承建的共计 10 项工程获
评“2019 年度内蒙古自治区‘草原杯’工程质
量奖”及“内蒙古自治区优质样板工程”。

按照自治区住房和城乡建设厅下发《关
于开展 2019 年度内蒙古自治区“草原杯”工
程质量奖及内蒙古自治区优质样板工程评选
工作的通知》（内建质〔2020〕82 号）文件要求，
以及《内蒙古自治区“草原杯”工程质量奖及
内蒙古自治区优质样板工程评选办法》的有
关规定，企业对符合条件的工程进行申报，鄂
尔多斯市住房和城乡建设局初审推荐，经自
治区住房和城乡建设厅“草原杯”及优质样板
工程评审委员会评审，最终我市兴泰建设集

团有限公司承建的国家北方足球训练基地一
期工程足球场等 7 项工程，鄂尔多斯市东方
路桥集团股份有限公司承建的城川镇特色小
镇景观绿化工程等 2 项工程，鄂尔多斯市和
效电力建设工程有限责任公司承建的鄂尔多
斯达拉特旗宝日呼舒 110 千伏变电站工程以
及内蒙古维邦建筑集团有限责任公司承建的
新力奥林国际花园 A2 地块北区 4# 楼工程获
评“2019 年度内蒙古自治区“草原杯”工程质
量奖及内蒙古自治区优质样板工程”

希望此次受到表彰的企业再接再厉，精
抓实干，为促进我市工程质量水平稳步提高，
多出精品工程，做出新的更大贡献。同时，号
召全市各企业，要以受表彰单位为榜样，积极
适应建设新形势、新要求，强化质量管理，求
真务实，争先创优，努力提高我市建设工程质
量水平。

（赵璐玮）

我市企业承建的多项工程获评
自治区级行业殊荣


